

Près de 3,6 milliards de DH distribués au premier semestre

À fin juin 2019, les prêts débloqués par le secteur du microcrédit ont atteint environ 3,6 milliards de DH, en hausse de 6% en glissement annuel. L'encours global s'est ainsi renforcé de 3,8% pour atteindre 7,21 milliards de DH, au profit de 908.851 emprunteurs actifs.

Le microcrédit poursuit sa progression. À fin juin, les prêts débloqués ont cumulé près de 3,6 milliards de DH, en hausse de 6% par rapport à la même période de 2018. Pour le seul mois de juin, le secteur a distribué 572,5 millions de DH, en croissance de 14,35%. L'encours global s'est ainsi renforcé de 3,8% pour atteindre à 7,21 milliards de DH, au profit de 908.851 emprunteurs actifs. Ces derniers sont constitués majoritairement par des emprunteurs individuels, soit 578.408 clients, devant les solidaires (326.048). Pour ce qui est des très petites entreprises (TPE), la tendance haussière observée en 2018 se confirme cette année.

Au premier semestre de 2019, le nombre de TPE bénéficiaires (clients actifs) a bondi de 75%, s'élevant à 4.295 unités, pour un encours de 136,28 millions de DH. Pour ce segment de clientèle, l'activité devra s'accélérer avec le relèvement du plafond des crédits accordés par les Associations de microcrédit (AMC).

Par zone géographique, les microcrédits restent majoritairement distribués dans le milieu urbain qui affiche un encours de 5 milliards de DH, contre 2,2 milliards pour le milieu rural. Par genre, les emprunteurs actifs se répartissent entre 496.610 hommes et 412.141 femmes. Par ailleurs, selon les données provisoires sur le secteur, le coût du risque (dotation aux provisions/encours moyen) reste relativement maîtrisé à 6,25%.

Le taux du portefeuille à risque (taux de PAR supérieur à 30 jours) a, lui, diminué de 1,15 point, en glissement annuel, pour atteindre 4,14% en juin dernier. Cette évolution s'accompagne par le développement de la micro-assurance qui affiche 449.408 clients bénéficiaires au premier semestre.



À fin juin, le secteur affiche un total bilan de 7,61 milliards de DH et des fonds propres de 3,19 milliards.

Sur le plan logistique et force de vente, le secteur a renforcé ses effectifs à 7.963 collaborateurs, soit une hausse de 6,39% par rapport au premier semestre de 2018.

Le nombre d'agences s'est, lui, accru de 2% à 1.683 points de vente, dont 744 dans le milieu rural (+4,20%) et 939 en zones urbaines (+0,32%). S'ajoutent plus de 132 guichets mobiles, particulièrement destinés au rural enclavé.

À noter qu'à fin juin, le secteur affiche un total bilan de 7,61 milliards de DH et des fonds propres de 3,19 milliards, avec des dettes à moyen et long termes de 3,47 milliards de DH et à court terme de 326,02 millions.

Le compte de résultat, lui, enregistre un excédent de 131,02 millions de DH. ■

Au premier semestre, le nombre de TPE bénéficiaires (clients actifs) a bondi de 75% à 4.295 unités, pour un encours de 136,28 millions de DH.

Moncef Ben Hayoun